

Endométriose digestive - Evolution d'une pratique à propos de plus de 1500 patientes

Horace ROMAN

Résumé

La chirurgie de l'endométriose digestive a connu une augmentation exponentielle au cours des dernières quatre décennies. De 1981 à 2021, le nombre de publications avec les mots clé « bowel AND endometriosis » est augmenté 30 fois, de 6 à 189. En parallèle, le nombre de patientes incluses dans différentes séries dans la littérature a augmenté de 10-50 à plus de 1.000. En France, en 2021 plus de 1.500 patientes ont été opérées pour une endométriose digestive. Les techniques opératoires ont également évolué au cours des 30 dernières années. Après une première période où les chirurgies étaient réalisées par le shaving, la création des équipes multidisciplinaires a entraîné une augmentation du nombre de résections colorectales, tandis que les dernières 15 années ont vu la diffusion de l'exérèse discoïde. Au cours des 10 dernières années la préservation de la fonction digestive est passé sur le premier plan dans l'évaluation des résultats.

Horace Roman – IFEMEndo, Bordeaux

Mots clé : endométriose ; rectum ; intestin.

Surgery for gastrointestinal endometriosis has increased exponentially over the past four decades. From 1981 to 2021, the number of publications with the keywords "bowel AND endometriosis" increased 30 times, from 6 to 189. The number of patients included in different series in the literature increased from 10-50 to more of 1,000. In France, in 2021 more than 1,500 patients were operated on for digestive endometriosis. Surgical techniques have also evolved over the past 30 years. After an initial period when surgeries were performed by shaving, the creation of multidisciplinary teams has led to an increase in the number of colorectal resections, while the last 15 years have seen the spread of discoid excision. Over the past 10 years the preservation of digestive function has become the key of the assessment of postoperative outcomes.

Key words: endometriosis; rectum; bowel.